



- **Le chemin Louis XIII :**

Il n'est pas de visite de Villebois-Lavalette qui ne mérite un détour sur la colline du Puy-Sanseau. Elle culmine à 194 mètres et voit sa crête traversée par le fameux chemin qu'emprunta le jeune roi Louis XIII. Invités par le duc d'Epéron, le souverain et sa jeune épouse, Anne d'Autriche, mariés le 24 novembre 1615 dans l'île des faisans, à l'embouchure de la Bidassoa, arrivèrent à Villebois le 28

décembre 1615 et y passèrent une nuit avant de repartir pour la Rochefoucauld. Le gouverneur d'Angoulême Jean-Louis Nogaret de Lavalette, duc d'Epéron, avait rassemblé plus de cinq mille hommes pour le protéger et le recevoir dans son château. Le duc d'Epéron vécut sous les règnes d'Henri III, dont il fut le mignon, puis sous celui d'Henri IV, ce qui lui valut d'être soupçonné de complicité dans l'assassinat commis par Ravailiac et, enfin, il fut le contemporain de Louis XIII auprès duquel il oeuvra pour réconcilier celui-ci avec sa mère, Marie de Médicis. Ce demi-roi vécut 88 ans, il rendit l'âme le 13 Janvier 1642 au château de Loches (Indre-et-Loire). Son cœur fut placé dans une urne funéraire dans la cathédrale d'Angoulême.

Il était donc normal que cette « voie royale » prenne le nom de cet auguste souverain. Le visiteur qui de nos jours chemine à cet endroit ne peut être qu'ébloui par la beauté du panorama qui s'offre à sa vue.